

## Deuda del sector público se duplicó en sólo 4 años (El Financiero 02/12/10)

Deuda del sector público se duplicó en sólo 4 años (El Financiero 02/12/10)(Eduardo Jardón) Jueves, 2 de diciembre de 2010 • Pasó de 2 bdp en 2006 a 4 billones en 2010. - Se duplica deuda del sector público En lo que va de esta administración, el saldo de la deuda del sector público se duplicó y acumula un incremento nominal superior a los dos billones de pesos. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en diciembre de 2006 los pasivos netos del gobierno sumaron un billón 985 mil 812 millones de pesos, monto que se elevó a cuatro billones 38 mil 116 millones a octubre de este año. Esta variación implica que en los primeros cuatro años de este sexenio la deuda aumentó en un monto cercano a mil 500 millones de pesos por día. Como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), se elevó de 18 a 30 por ciento en el periodo de referencia. Gran parte de este incremento se debe al reconocimiento de los pasivos asociados con el sistema de pensiones del ISSSTE y de los pasivos de Pidiregas como deuda pública. En el periodo de referencia, el saldo neto de la deuda interna se elevó de un billón 472 mil millones de pesos a dos billones 802 millones, un monto histórico. Destaca el hecho de que la deuda externa neta está por alcanzar los cien mil millones de dólares; en diciembre de 2006, su monto fue de 47 mil 247 millones, el cual se elevó a 99 mil 60 millones de dólares en octubre de este año, de acuerdo con los registros oficiales. La SHCP indicó recientemente que tan sólo en lo que va del año el saldo de la deuda interna neta aumentó en 208 mil millones de pesos, mientras que el de la deuda externa se elevó en 7.3 mil millones de dólares. En el caso de la deuda externa, explicó que su incremento fue por un endeudamiento externo de 5.4 mil millones de dólares, así como por ajustes contables al alza por 0.4 mil millones y una disminución de las disponibilidades del sector público, por 1.5 mil millones de dólares. La mayor parte de este endeudamiento se realizó en el mercado de capitales, con aproximadamente cinco mil millones de dólares. En este 2010, el gobierno emitió, por primera vez, bonos a largo plazo en moneda extranjera a cien años.